

VISIÓN DEL SISTEMA SANITARIO Y LA ENFERMERÍA EN LA MUJER INMIGRANTE

María del Mar Rodríguez Martínez , Verónica Tortosa Salazar , M^a Dolores Rodríguez Porcel
Contacto: mmar.riguez@gmail.com

PALABRAS CLAVE:

Inmigración
Enfermería
Sistema de Salud
Opinión Pública

INTRODUCCIÓN

La inmigración en nuestro país es un proceso que reclama cambios en la sociedad. España acoge a población inmigrante que busca trabajo o mejoras en su calidad de vida. Para los inmigrantes que tienen que adoptar este cambio social no es un camino fácil, donde viven situaciones de estrés intensas y su capacidad de adaptación se ve limitada.

OBJETIVO.

Conocer la visión subjetiva que tiene la población inmigrante hacia nuestro sistema sanitario y los profesionales enfermeros

MÉTODO

- ✓ **Diseño:** Estudio fenomenológico.
- ✓ **Muestra:** 5 mujeres inmigrantes de la provincia de Almería, seleccionadas a través de un muestreo por conveniencia.
- ✓ **Instrumento:** Entrevista estructurada con 5 preguntas abiertas.

ENTREVISTA

¿Qué opina del Sistema Sanitario Español?
¿Encuentra diferencias entre el Sistema Sanitario Español, con el de tu país de origen, en todos los aspectos (recursos, cartera de servicios, tiempos de espera...)?
¿Ha percibido alguna vez problemas respecto al acceso, o dificultades por ser inmigrante?
Podría citarme un ejemplo de una ocasión que hayas usado los Servicios Sanitarios, y que tal le fue la experiencia.
Cuál ha sido tu experiencia con los profesionales de Enfermería.

RESULTADOS

La muestra describe de forma positiva el sistema sanitario en España, sobre todo al compararlo con sus países de origen :

“todo lo que he necesitado siempre me ha sido solucionado”... “me parece envidiable con el sistema sanitario de mi país”.

No perciben problemas de acceso o dificultades por ser inmigrantes:

“nunca he sentido que se me trate diferente” “solo he tenido problemas con el idioma”.

Respecto a la Enfermería también obtiene una buena valoración, aunque la población demanda más conocimientos a la hora de las diferencias culturales:

“me encontraba realizando el ramadán y mi enfermero no entendía que no podía tomar esa medicación junto con comida”.

CONCLUSIONES

Aunque la valoración de la muestra sea positiva, nos encontramos en un proceso de cambio, donde es recomendable:

- ☀ Un sistema de salud integral, donde la población inmigrante este completamente integrada evitando dispositivos paralelos o específicos.
- ☀ El aumento de la inmigración conlleva a que la Enfermería se enfrente a nuevos retos, donde debemos formarnos en nuevas habilidades y actitudes.
- ☀ La enfermería como profesional sanitario inmerso el proceso salud-enfermedad, y proveedor de cuidados no debe olvidar la formación continuada en aspectos antropológicos asistenciales, así como en distintas culturas.

BIBLIOGRAFÍA

- Jansà JM, García de Olalla P. Salud e inmigración: nuevas realidades y nuevos retos. Gac Sanit 2004; 18 (supl); 207-213.
Achotegui J. Emigrar en situación extrema: el síndrome del inmigrante con estrés crónico y múltiple (síndrome de Ulises). Norte de Salud Mental 2004; 21; 39-52
Plaza FJ. Prejuicios de las Enfermera hacia la población inmigrante: una mirada desde el Sur de España. Enferm Global 2012; 87-96
Belmonte T, Checa JC, Arjona A. Servicios de Salud e Inmigración en Andalucía (España): una mirada desde dentro. Saude soc 2012; 21(1); 63-75.